中国・四国・九州から40家族105人

候のため波乱の幕開けとな

初日は、最初に中根晃理

抜かず全力で取り組むよう と後悔しないように、手を と。横江達哉さんは、二度 持ちを持ち続けてほしい、 ている人たちへの感謝の気

の予定で開かれる。

10

11日に宮城県で実施し

は、8月4日から2泊3日

なお、来年の「つどい」

まった。最初は7月9、10 日に静岡県で、次いで9月

生と保護者の相談会」が始

主な相談は、

平成23年度の「高校奨学

にしてほしいと語る。

最後に、千葉県浦安市在

今年の「つどい」は悪天

った。

護者同士が、胸に秘めた不安や悩みを語り合い、親睦

(2、3面に特集記事)

かれた。 今年度は、 中国・四国・九州地区17県から40

家族105人が参加した。 同じ境遇にある奨学生、 保

自分のために頑張ってくれ

どい」は幕を閉じた。終了 括し閉会の挨拶を述べ、「つ

塾東京寮を見学した。 後、希望者は、日野市の心 トップの佐藤良さんは、

8月19、20、21日の3日間、千葉市のアパホテル&リ

平成23年度の「高校奨学生と保護者のつどい」が、

事長が挨拶。その後、永瀬

満喫したようだった。

語圏内での海外語学研修

参加者32人が貴重な体

しながら英語学校に通い、

修生の親から心配す ス各地で暴動が発生

る電話 一
研

3~4週間をホームステイ の7月下旬から8月中旬の

ているこの研修は、夏休み

派遣した。

派遣期間中には、

イギリ

交通遺児育英会が実施し

(4、5面に特集記事)

エス(AFS)日本協会の

ギリスへ30人、エイ・エフ・

持ったもの。

今年は、イ

|の外国人と話せたし、文化

する。東日本大震災の被災 神がかっていたような気が 決勝のアメリカ戦などでは

うようになりました」「多く

という目的を

を育成しよう 躍できる青年

のなさにショックを受け、

活してみて、自分の英語力 きました」「実際に海外で生

さはまさにお家芸であり実

や果敢なシュート、粘り強

確実なパスワーク

力通りだったのであろうが、

もっと頑張らなければと思

協力によりカナダに2人を

に語り、短期間ながらも、 しかったです」などと口々 の違いも分かり、とても楽

じかに交流した若者たちの

余震や放射線の不安が続く った▼被災者の方々の夏は、 との因縁をつい思ってしま 地に元気を、と戦ったこと

今年で8回目を迎えた英

を紹介し、講演へと続く。 希実さんが心塾東京学生寮

理事が、初日の懇談会を総

今年度

の

相 談

会

ス

タ

I

ばよいか、と質問

最終日は、石橋健一専務

ノート〈東京ベイ幕張〉と東京ディズニーランドで開

交通遺児育英会機関紙

②平成23年10月1日発行 発行・公益財団法人 交通遺児育英会 〒102- 東京都千代田区平河町2-6-1 0093 (電話) 0 3 (3 5 5 6) 0 7 7 1 (HP) http://www.kotsuiji.com

適用されることになり、寄除」に加え、「税額控除」が付金は、従来の「所得控 移行した。これに伴い、同 付者はどちらかを選ぶこと 日以降の本会への個人の寄 4月1日に公益財団法人へ 交通遺児育英会は、本年

付金額から2000円を差 「税額控除」制度では、寄

支えられている公益法人等 段と高くなっている。 は、本会のように寄付金で この 「税額控除」制度

除対象法人であると証する

で、平成23年度の税制改正 活発化させようとする趣旨 民間による公益活動をより この 「税額控除」 の適用 いる。

|移行前の、すなわち3月 なお、公益財団法人への

れる。 これは寄付金から200

0円を差し引いた金額が所 除」に比べ、減税効果は一 得から控除される「所得控

の寄付者に対しては、さか あると証する書類を受領し のぼって証明書を交付して ているので、4月1日以降 る必要がある。本会は7月 15日に税額控除対象法人で

個人寄付金

本会への

た金額が所得税から控除さ し引いた金額に40%を掛け 「所得控除」より減税効果大 への個人の寄付に対し、国

で導入された。 が税額控除の形で応援し、

に、本会の領収書ととも に、内閣府が本会を税額控 を受ける場合、確定申告書

| 証明書」)の写しを添付す

31日以前の個人の寄付金に ついては、従来通り、 「所得控除」のみの適用と

「所得控除」と「税額控除」の減税効果の事例					
〈例 1 〉年	減税額	差額			
所得控除	(50,000-2,000)×累進税率10%	4,800			
税額控除	$(50,000-2,000) \times 40\%$	19,200	14,400		
〈例 2 〉年	減税額	差額			
所得控除	(50,000-2,000)×累進税率20%	9,600			
税額控除	$(50,000-2,000) \times 40\%$	19,200	9,600		

暴動の影響な

験を土産に無事帰国した。

32人、イギリス、カナダで語学研修

際人として活

国際的視野と 流を通じて、 の若者との交

感覚を身に付

3週間でしたが、一生の思

帰国にあたって、「わずか

な花を咲かせた ルトの地で大き こがフランクフ かれんななでし

ことに日本中が

い出になる素敵な体験がで

まった同年代

生は授業やアクティビティ

ーを心から楽しんだようだ。

ルズベリーは平穏で、研修 があったが、派遣先のソー

から集

今年の夏は、

「所得控除」と「税額控除」の減税効果の事例					
〈例 1 〉年	減税額	差額			
所得控除	(50,000-2,000)×累進税率10%	4,800			
税額控除	$(50,000-2,000) \times 40\%$	19,200	14,400		
〈例 2 〉年	減税額	差額			
所得控除	(50,000-2,000)×累進税率20%	9,600			
税額控除	$(50,000-2,000) \times 40\%$	19,200	9,600		

ズニーランド。いずれの家 職業などを、保護者グルー れ、初日の行事は終了した。 する問題や悩みなどを課題 プでは、現在の生活、直面 に熱心な話し合いが行わ 2日目は、終日東京ディ

愛知県立芸術大学 白井 3 年

開会式で挨拶する中根晃理事長

トラクションやパレードを

族も早朝から夜遅くまでア

「花と蝎」

彩・カンバス





場秀樹理事を始め、職員、

休憩後、中根理事長、馬

トワークの大切さ」を訴え 同じ境遇の人たちとのネッ 人で生きていけない以上、 住の星野智恵子さんが、「一

心塾生も参加して懇談会に

業後の進路、将来就きたい

高校生グループでは、



いを開催し、無事終えた。 とする海外語学研修とつど





の負担をすべきと考える人

が大多数ではないかと考え

年通り、高校奨学生を対象

てしまう▼本会の夏は、例



が集ま 目の 催地の関係で東京の心塾に 前の受験に関心が強く、開 対する質問が多かった。 城 県

し、大いに学ぶことができ 国々の歴史や文化を見聞 さらに思うように進まない 中、猛暑や豪雨に見舞われ、

を募っている。ましてや、 れた議論といわざるを得な 債かで熱気を帯びた議論を 日本だから、といって寄付 い▼バングラディッシュの 戦わせているようだが、こ 復興に多くの方がいらだち 同じ時にこの国に生きる者 最初に支援してくれるのは 人々が、水害のときいつも れが復興の遅れの一因にな は復興財源の捻出を税か国 を覚えたことでしょう。国 っているのなら、目的を忘

本紙は、**宝くじ**の社会 貢献広報事業として 夏の行事に託している。

助成を受け作成されたものです。

気を培うよう、いつもこの

実に強く踏み出していく勇

しい景気や雇用情勢の現

持ち、たゆまぬ努力を続け、 高校奨学生には視野を広く

けとなった。参加者ほとん どが飛行機を利用したため

をもろに受け、波乱の幕開

って変わった悪天候の影響

今年は、前日までとは打

の開会式となった。 20人が未着のまま30分遅れ 会場に到着できず、7家族

佐藤良

君

胸の内を明かし悩みを共

奨学生グループ

保護者グループ

懇談会の様子

高校生の皆さんには新し 初日は、中根晃理事長の



懇談会の総括をする石橋健一専務理事

頃 ば」との挨拶で始まった。 できるような機会になれ 上の悩みを気兼ねなく話が に、保護者の方々には、 京学生寮の紹介。そして、 (北里大5年) から心塾東 先輩奨学生とお母さんか この後、永瀬希実さん 胸にしまってある生活

江達哉君 (工学院大4年) 艮君 (国士舘大4年) と横 まず、2人の心塾生、佐藤 で講演が始まった。講演は

佐藤君は両親離婚のた一い」と言い、「奨学生の皆さ

い友人との触れ合いの場 日 業後は、バイトで貯めたお い慣例を、施設の職員のお で育ち、中2のときに父親 かげで私立に進学した。卒 校は公立にしか進学できな を交通事故で亡くした。高 、乳児院、 児童養護施設

と自分の生い立ちを語る。 の気持ちを持ち続けてほし くれている人たちへの感謝 学校教員を夢見て再度受験 金で短大に進学したが、小 ろで自分のために頑張って 自分の目の届かないとこ そうした経験を踏まえ、 現在の大学に合格した、

らのメッセージ」との演題

のだ」と。 2人の後を受けて、出版

横江達哉 をしてください」と、結ん まれています。家庭を大切 し、親にたくさん恩返し

はもろく崩れることを体験 車中で眠り、目が覚めたの だに無念だと言う。この後 りがとう」だったことを未 た。普通の事態が一秒先に は病室のベッドの上だっ 最後に交わした言葉が「あ した彼は、「今しかできない 横江達哉君は、亡き父と

デメリットではなく、行動 彼は言う。「行動することが ざるを得なくなる。しかし 時代にひじの故障で断念せ う」と考えるようになった。 しないことがデメリットな 選手への道を歩むが、高校 ず、最後までやり遂げよ ことがあるなら先延ばしせ その思いから、プロ野球

いるお母さん、 社「冬芽書房」を主宰して

んは家庭があるだけでも恵 さんは、この間の生活、 さんが壇上に上がった。 分の気持ちを、「母子家庭で 年夫の13回忌を迎えた星野 \Rightarrow

ネットワークが大事」「夫の るのではないか」と考えら うことは間違いではない れるようになった、と語る 子の幸せを何より願ってい か。夫は残していく妻や息 無念さを残された家族が思 (星野さんの講演要旨は下 同じ境遇の人たちとの

話し合った。最大の関心ご 職業、講演会の感想などを ループ、保護者5グループ 業後の進路、将来就きたい に分かれ、懇談会に移った。 段参照)。 高校生グループでは、卒 休憩後、高校奨学生6グ

が圧倒的に多かった。将来 師、デザイン系、声優など 多種多彩。講演の感想で の職業は、看護師、調理 門学校などへの進学希望者 とである進路は、大学、専













番多くて21人。以下、「い 生では「他人の将来計画を が参加して「良かった」 紹介しよう。 もらったアンケート結果を 奨学生38人、保護者32人 複数回答可の中で、奨学 Q2 良かったところ? いて刺激を受けた」が一 保護者35人に記入して 参加してみて?

同士は年が近く、

緒に遊 子ども

はさまざまですが、

率が高いのです。

親の年齢

いていますので母子家庭の

いる家庭は、

んが働

ができました。

保育園に子どもを

夫の最後の様子を知ること です。その当時のネットワ

調査

参加者の内、奨学生43 受けた」 | 3。保護者では、「いろん できた」 (15人) がベスト いて知りえた」(16 気が出る」(23人) けではないことが分かり勇 た」(24人)「悩みが自分だ た」(21人) | 学生 プ2で、「懇談会が な意見を聞いて影響を受け 納得できることが (19人) 「友達が 寮につ 多かっ 楽しく がトッ 人と る時間がもう少しあったら よい」が9人でトップ。

12人と最も多かったのが 「懇談会の時間が長すぎ 複数回答可で、奨学生に 良かった」が19人。 かった保護者では「とても

ンバーと接する時間がもう る」の項目。奨学生では 少しあったらよい」が各7 する方法を考えて」と「メ 「懇談会は最初リラックス くいた。保護者では「とて は ? 15人だったが、未回答も多 った」「良かった」がともに 奨学生では「とても良か

17人が「適当である」と回 について? 奨学生は38人、保護者は

Q4 心塾生の講演は?

きていかなくては」が代表 いることを大切に感じて生

夫の

にごはん会と称して仲間の

思い

ばせると喜びます。私の仲

間は、「チーム入船」母子家

ちは微妙に違っています。

境遇は一緒でも、

夫を亡くした直後は、新

庭班といって、毎晩のよう

な意見に賛同が集まった。 ってくれない」などの切実 ども、なかなかその気にな ことをやらせたいのだけれ ならない」「子どもがしたい も自分一人がやらなければ などを話し合った。「父親役 題、子どもに伝えたいこと は、現在の生活、直面する問 方保護者グループで げました。ただ、個人では 房」という出版社を立ち上 6年前退職し、「冬芽書

仕事で夜遅くなったり、出

もよく行ったりしました。

ものでした。

び込んできて、涙を流した

緒にスキーや海に泳ぎに

をとっていました。また、 家庭に集まって一緒に夕食

> 配偶者を、そして子どもを 聞を読んでいても、親を、

亡くした人の投書が目に飛

張の時には子どもを友達に

預けたりもし

にかかり、一人息子を残し

しょうか、私の同僚ががん

それがちょうど4年前で

その経験か

ていく子どもの幸せを心配 に口にしていました。残し ていくことの不安をしきり

していたのだと思います。

野さんに対しては、「とても 状況を自覚し、その上で強 るなどうらやましく感じ 前向きで、仕事にも意欲 生の講演への多数意見。星 励みになったと思う」が塾 が感じられた。子どもにも く生きていこうという姿勢 講演については、「自分の 仲間を上手に作ってい

の楽しい晩餐となった。 員揃い、テーブルを囲んで た」などの意見だった。 は、遅れてきた参加者も全 懇談会終了後の夕食に

の問題、この2つについて

語ってくれ、

が事故内容を

ければならな

ではないだろうか。一種の ことを何より願っているの

いということ

た。私の気持ちとしては、 のとき強くそう思えま 悟りではないけれども、そ

本日はネットワークと心

鉄道:のナレーションが手

がけた最後の仕事です。

故を知った直後のことは、 今でも口にすることができ とです。地元・浦安市の花 生日を迎えた1週間後のこ は12年前、息子が6歳の誕 お話したいと思います。 夫が事故で亡くなったの

事を30数年やっていました 私は、出版社で編集の仕

子を保育園に預けており、 りませんでした。当時、息 で何が起こっ のです。 ません。 事故を目撃し たのか全く知 ていませんの 出したくない 私は、

た。おかげで、 Q 私はそこの役 たくさんの方 撃者探しに動 でチラシを配 てくれ、その 後から知り合 係で、事故直 員をしていま いてくれまし 人たちが駅前 いが駆けつけ た。その関 事故の目 さんの

リエンタルランドでも働

ていました。 ディズニーラ

学芸員も兼ねております。

私の夫はアメリカ人でフ

ーライターでしたが、

昭和のくらし博物館」の

何かと大変で、昨年から

ンドの〝魅惑のチキル

ム、 や ゚ウエスタンリバ

千葉県浦安市 出版社「冬芽書房」主宰

> うか。残していく妻や息子 ことは間違いではないだろ

が幸せに生きていてほしい

預けて います。 財産になっていると思って 仲間は、私以外は離別で は元気がありません。私の ークが、今でも私の一番の 離別の人と違って、死別 もう一つは心の問題です。 内側から理解した感じがす

智恵子 生きていかな 入れて、自分 閉じ籠もらな くし、他人を は、母子家庭 ら言えること いようにして らうような、 の子どもも他 では垣根を低 人に育てても

> と、残された私たちが思う はさぞ無念だっただろう

て初めて思えたことは、夫

このとき自分に置き換え

どくしたのです。 がする今日この頃です。 生きていられるように、や っとたどり着いたような気 た。こんな気持ちになって 今年13回忌を迎えまし

Q5 お母さんの講演

護者では「メンバーと接す 人と続く。それに対して保 る。 った」が8人となってい も良かった」が17人、「良か

Q6 つどいのプログラム

った」なのに、未回答が多良かった」、14人が「良か 奨学生の22人が「とても なのに、未回答が多

ろんな意見を聞いて影響を

改善すべき点?

方々の話が聞けてありがた きていく上でのいろいろな

かげで、娘も進みたい看護

れ元気をもらいました。 える人たちと出会え、癒さ

◆最初は東京にまで行っ

お話をしたかったです。

見せている同部顧問の小崎

が1面、女子が1面使い、 残り2面は硬式テニス部用

◆皆さんにお会いしたお

ように思えました。

いて、自分とはちょっと違

◆ほかの皆さんの話を聞

った面もありましたが、生

もらえればと思います。

ことを上手に伝えることが を過ごせました。言いたい

人がいなく、孤立しがちで したが、気持ちを分かち合

> 話を聞いて、なるほど、と できませんでしたが、人の

◆周囲に同じ経験をした

業などを設け、つどいを子 輩の方々の講演や参加型授

◆懇談会では貴重な時間

義な時間となりました。

り、大変有意

人や現在活躍されている先

ども中心の学ぶ機会にして

合え、少し気持ちが晴れた

ない同じ境遇の仲間と知り

もたちもなかなか知り合え もタメになりました。 子ど お話が的を得ていて、とて 学生さん、育英会の方々の

思い出ができました。ただ、

◆夏の終わりに大変良い

たくさんできたことが、私

ございました。

息子と話が ンドにも行け、ありがとう

には一番うれしかったです。

◆心塾を卒業された社会

懇談会で「さあ、話なさ

うれしく思っております。 再度確信した様子が見られ、 師を目指して頑張ることを

◆ほかの保護者、心塾の

参加保護者の声

い」と言われても、そうそ

つくづく実感しました。 う話せるものではない、

◆上京し、ディズニーラ

震災で入園者が減ったとい

朝8時の開園を目指し早々

にホテルを出発する家族が

待望のディズニーランド。

2 日 目

終わり近くなった土曜日、 連日大賑わいだ。

夏休みも

人出が予想されるだけに、

われるディズニーも、夏休

みに入ると人気も回復し、

一多くいた。

見られた。

夢の世界 心底から楽し

長い待ち時間にうんざりし

う一つは、心にたまってい

た鬱屈を話すことで心の解

放を得られた。それに加え

友達ができた、久しぶ

り、刺激を受けたこと。







久しぶりの親子水入らず 広い園内を駆けずり回って

当てのパビリオンにはとう 「90分待ちだった」「お目

いる親子があちこちに見ら

とう入れなかった」との声一袋を持ち帰っていた。

族も、ディズニーグッズで んだのだろう。いずれの家 杯に膨らんだ大きな土産 最後のパレードまで楽し りに親子連れの旅ができ、 のつどいを改善、発展させ ではないかと思う」 会話が弾んだ、ということ その上で、「これからもこ

マッシュ練習の球出しも大事な役割

から翌 その上

ルが飛んでくる前衛は、 -ルに立ち向かっていく

ため、必ずしも全員が出て

さらに塾に通う生徒も多い

くるとは限らない。

いのが遠山さんだ。速いボ

ともうひとつ乗り気でな

鋭いドライブをかけたボー の練習からだった。今は、 出したのは、冬の体育館で からなくなったという。脱

ルを打っている。

「彼女は非常に努力家で

外のため雨になれば中止。

められる前衛もやってみた です。ピシッとボレーを決 の動きのほうがやりやすい

いとは思いますが……」

るのでほぼ毎日。

。ただ、屋

である。練習は土

日もあ

ンプに陥り、打ち方すら分

となる。体育館を使ってい

るが、他部と共用のため週

たちは皆、おとなしすぎる 気構えが大事となる。彼女

> ようですが、自分で自分に す。最近は落ち着いてきた

2回しかできない。

のかもしれない。

年3月までは室内での練習 北海道のため、11月

を惜しむグループが閉会後 で、今年度の「つどい」は 話が尽きないのか、別れ

願いします」との閉会の辞 ていきたいのでよろしくお

もできていた。

は、東京都日野市の「心塾

となっている。

明治16年に本格的な開拓

数の大規模経営の畑作地帯 6割が平地で、全国でも有

北海道

海道帯広柏葉高校

2 年

きたような気がします」。

なんとなく自立心がで

国でホームステイも経験 行機に乗って行けたし、外

その後希望者10家族26人

積を持つ同市は、市域の約

ほぼ中央部に位置する帯広

北海道東部・十勝地方の

直樹先生は、

とう語る

市。東京23区とほぼ同じ面

力をつけ、全道大会に出て

ってしまい、積極的

に打っ

のとき、市内大会で優勝し

という遠山さんは、中3

きいようだ。

「初めて一人で東京まで飛

学研修に参加した経験が大 昨夏1年生で本会の海外語

敗すると、すぐに守りに入

いのです。ゲームで のに、試合で結果を出せな

一度失

テニス部に入ったんです」

いると、力はあると思える

マの『エースを狙え』に憧

「小学生のときテレビドラ

崎先生は評する。

彼女が一皮むけたのは、

ところがある生徒」だと小 プレッシャーをかけている

れ、中学生になってソフト

「この子たちの練習を見て

「男子チームはこのところ

心塾見学に26人参加

楽しい時間はあっという

では、親しくなった家族同 士仲良く食事を取る光景が 間に過ぎていく。朝食の席

午前9時、

んの講演、そしてグループ 次のように語った。 と、一つは、先輩やお母さ 理事が、懇談会のまとめを 「皆さんの意見をまとめる

石橋健一専務

討議などで勇気づけられた一

導内容、教養講座などの説 塾では、田中義幸心塾職員 から塾の生活、塾生への指

うだった。 者たちは、来年は自分が生 に見て回った。冷暖房、 同施設などの施設内を熱心 明を受け、各自の自室、 活することを夢見ているよ 備されている個室に、見学 机、本棚、ベッドなどが完

も勉強にな りして、とて ちのお話を聞 問でしたが、 になるのか疑 子どものため 席することが いたり話した 心塾の先輩た て懇談会に出 考え、受け止めながらも乗 り越えようとする姿勢にす ごく心を打たれました。 に自分の過去と未来を深く ◆母親にとって子育ての ◆塾生の方たちは若いの

くなっている。

のですが、懇談会の時間が 先輩、保護者の方々の経験 ◆上の子が高校生なので、 長していけたら良いと思い どもたちも、周りの方たち 聞けなくて残念でした。子 を見習って刺激し合い、成 懇談会やお母さまの話しが

が始まった同市の市街地 現役生の進学数が全道1、 える同校は、道東地区屈指 奨学生が通う北海道帯広柏 れている。その南北を区分 の進学校として名高いが、 けする国道38号線沿いに、 は、碁盤目状にデザインさ 特に近年、国公立大学への 間もなく創立9周年を迎

葉高校がある。

む1、2年生の元気な声が 楽部の、グラウンド、体育 で勉強にいそしんでいるの 響いていた。 館からは野球部、バスケッ 年生が夏期講習の真っ只中 トボール部などの部活に励 に、ほかの教室からは吹奏 夏休み中の同校では、3 のです」 1年生が3人のわずか8 代からソフトテニスをやっ ムの部員は2年生が5人、 人。しかし、全員が中学時

3年生が部を去り新チー

と真剣に打ち合い、汗を流 ん (16) は、コートで仲間 トテニス部の遠山くるみさ 講習の合間を縫って顔を

ることはない。

打ち合いを見ていても、激

いラリーが続き、見飽き

ていたので、コート上での

加わります。同じような体 私たちはさらに一人で解決 験をした人たちと悩みを話 難しさは大きな悩みですが、 し合えてよかったです。 しなければならない辛さが

今回登場してくれたソフ

2位を占め、評判は年々高

女子ソフトテニス部

せめて 大会に出たい

予選で負けてしまっている ひとつで、いつも十勝地区 いるのですが、女子はもう もそれなりの成績を残して て出る気持ちになれないの です。精神的な問題なので しょうね」

る。新チームは、 組み合わせの妙も出てく 価しにくい。さらにペアの ても自分の力を客観的に評 ダブルスだけなので、勝っ 極めがなかなか難しい。特 にソフトテニスの場合は、 と先生は歯がゆいようで テニスは自分の成長の見 前衛専門



北海道帯広柏葉高校女子ソフトテニス部の1 2年生部員たち(遠山さんは前列右から2人目)

くるみ さん

と、軽く口から飛び出して

にも一人で行くんです」

であるオープンキャンパス こうした経験が、「今度札幌



高校に入った当初、 た経験を持つ。ところが、

真夏の太陽の下、「何とか

症で幼児期によく病院に

大スラとラケットに力を込める。 会に進んでみたいんです」

(4)

容が分に、そし

位 をはっきり持って、臆するの の発言力のすごさだ。私に は足りないものばかりで、 たくさんの刺激とやる気の を勢を学んだ。

小池ゆう (新潟県) リ、とても驚きました。ま り、とても驚きました。ま 型にマグナ・カルタがあ

会えるとは! 15.00mm

一番楽しかっ

楽しかったことは、堀尾元貴(長野県)

赤坂穂之歌(山梨県) たとは、最後にホストマザーのパットさんがオムレツを作ってくれたこと。すごく温かかったです。





く前は「行けば何とかなるだろう」とい

ました。もっと勉強して来れば、と後悔した時もありましたが、もう 遅いので、正しい文法でなくても伝える努力をしました。友達に、家 伝える努

でどんな会話をしているのかとかいろんなことを聞きました。 力を始めて

からは、家では自 分のことを少しず つ話せるようにな ったし、学校では 違う国の友達がで きるようになりま した。初めの頃は、

外国の友達ができ るとは思っていな かったので、すご くうれしかったで

しかし自分の意見や気持ちを伝えること ができないという、その経験によって、

言葉の大切さとか伝わることの素晴らし さを感じることができました。 この3週間を通して、私は多くのこと を学びました。ホームステイをさせても らえるなんて、多分最初で最後の経験だ ろうけど、私はあのファミリーで本当に よかったし、みんなと行けたイギリスで よかったです。一生の思い出になる最高 の夏休みでした。





分の意見 大勢の 持ち、必要な中での 英語をしって大勢の 持ち、必要な中での 英語をしっている。 英語をしっかり勉強したい。 持ち、必要性を強く感じたい れからは、より広い視野を たくさんの友 地じて最終的 この3週間

忠い強く (長崎県)

まだまだ全然話せませんが、それでも

ん自信が付いてきて、自分からホストフ ァミリーに質問したり、ファミリー同士 の会話に耳を傾けるようになりました。 行った時に比べると、聞き取れるように なったし、話せるようにもなりました。



ましたが、だんだんと場の 雰囲気に溶け込め、外国人 をも交流を深めるいい機会

人と関わ

いろんな国が身近にいろんな外国の友達がでいるんな外国の友達がでいる。

3週間目に入った頃から、勇気をいたいたいにあるように見えました。逆に日本人をように見えました。逆に日本人のように見えました。逆に日本人の人にあるように見えました。 はいからこそ会話がスムーズに進んでからこその人にあるように見えました。

感じられるようになりました。この関係を大切にし、 た。この関係を大切にし、 西山貴大(愛知県)

(米文学学びたい

強くなりました。 強くなりました。 では進んで英語を話す でがでいこうと思います。 大学に進学したら英米文化の、主に 大学に進学したら英米文化の、主に があった。 であるでも話すこと へ めします。 へ がいれば、行くことをお勧 こ スに行こうか迷っている人 菅井理歩 (静岡県) はり耳が慣れていないのでよく聞き取れないことが多かったです。また単語力不足で自分の気持ちを言葉に足で自分の気持ちを言葉にとの素晴らしい研修を企動してくださった交通遺児面してくださった交通遺児下Bの水野さん、林さん、オして友達に本当に感謝したして、 英会話の

JU ASA

出会い出会い

ています。 小林洋輔 (三 重県) 外国の人やホ ハトファミリ

っていたのでったけど伝わったけど伝わったけど伝わったけど伝わったけど伝わったいたので

長屋葵(三重

Ceris?

私が最も印象に残っているのはディスコです。初めっての経験でもあったし、一つの曲を皆と踊ると一体感いのの曲を皆と踊ると一体感いのの曲を皆と踊ると一体感いるり、楽しかったです。山本杏奈(和歌山県)英語力のなざを一番感じました。これからもっと英語を頑張りたいです。
語を頑張りたいです。
武政紀人(高知県)

短いキャンプだったが、会には絶好の機会だった。るには絶好の機会だった。

は石橋健一専務理事ら4 東京本部から出向いたの などについて聞き取りを行った。来春卒業となる4年 職戦線で戦っている学生たちには、状況を聞き、適切な

(5)

第301号

の宝物

全員

| (文 佐藤 良) | (文 佐藤 氏) | (文 佐藤 氏 いいのである。このでは多年

代社会、そんな中で私たち

何かとストレスの多い現

物好き同士なので皆とても

はペットに癒やしを求めま

す。とりわけ犬の人気は相

上、帰宅後、平日は夜12時 車でも車でも1時間かかる 気が合います。通学には電

翔太郎君

2年

時まで食堂などでアルバ まで、土日は朝から夕方5

活を送るため 快適な共同生 い主と犬とが には、マナー、

切。そのために、子犬の時 学ぶ立田翔太郎君にインタ が家庭犬トレーナーです。 から訓練し、学習させるの 冢庭犬トレーナーコースに 今回は、ペット総合学科

しつけが大

国際ペッ

専門学校 ペット総合学科

割、必要なものとは。 はちょっと緊張します いのですが、 立田 しつけや飼育管理 -家庭犬トレーナーの役 トレーニング の方針。なでたり、 ます。「叱る・怒る」は絶対 げたりしながら褒めてあげ の方針。なでたり、餌を上「褒めて訓練する」が学校

の相談、触診による病気の 犬との接し方などについて 発見、トリミングサービス、 よく理解してあげること。 しません。 立田 まず犬の気持ちを いい飼い主になるには、

事。体力も必要条件です。 気を持っていることが大 思いやりを持って接する根 あることです。そのために はまず犬が好きであること、 適切なアドバイスができる ベットのスペシャリストで また精いっぱいの愛情表現 大きな魅力でもあります。 してくれます。これが犬の をし、こちらの望む行動を った飼い方をすれば、犬も 家族の一員と考え愛情を持 -ペット虐待のニュース

めコミュニケーションを取 立田 言葉が通じないた 犬との関係で最も難し 泣くように犬は吠えます。 性格をよく知った上で飼っ も耳にしますね。 立田 人間の赤ちゃんが

アドバイザーとして、片付

ではなく、自分に本当に必

くさんのモノを収納するの

ライフスタイルを確立する ルかつおしゃれに収納する 要なモノを見極め、シンプ 今回の先輩は、整理収納

るので、肌にまとわりつく

ような熱気の不快感はない。

ばさわやかな風が吹き抜け

いでいた。が、木陰に入れ

モノを捨てれば

いことは何ですか。

トショップ希望 さにはやりき 人間の身勝手 にならず、虐 ら、思うよう

ある。

てあげないか

トをしていて、自由になる ングやトレーニング、トリ りにくいことです。様子・ 仕草を見て判断しなければ が意のままにならなくても なりません。トレーニング いますが、私もこれから何 とか時間をやりくりして、 れない気持ちになります。 内、遠くても県内のペット もりです。できれば金沢市 ショップに勤めたいと考え 積極的に活動をしていくつ 立田 もう決まった人も

君

ましたから。今はミニチュ 物心がついた頃から常にい から柴犬、ミックス犬と、

時間が少ないのですが、そ

ミング、接客実習、アロマ セラピーなど実習を中心に 学んでいます。どれも楽し

ちゃんと交流しています。

れでも休み時間や放課後、

の頃「室内犬はどうすれば

トを育て始めた中学入学 立田 初めてダックスフ

グから看護、カットなどの

合学科全体で、トレーニン

立田 1年次はペット総 カリキュラムについて。

基礎を学習します。座学は

指したきっかけは。

家庭犬トレーナーを目

を1匹飼っています。 アダックスフント3匹と猫

という疑問を持ったことか うまくしつけられるのか」

年生から専門4コースに分 教養の授業が主でした。2 就職サポートとしての一般

受付

ているのですけど……。

かれました。私のコース

立田 クラスメートは動

学校生活はどうですか。

は、40頭ほどいる学校犬の

プードルを使ってグルーミ

ح つ ば

立田 家族

「就職は市内ペッ

好きで、雑種 みんなが動物 さ

ですね。

犬が好きなの

もともと

ました。 田君。バイトにかなりの時 さんを助けるためと見受け まで家計を支えてきたお母 間を割いているのは、これ わいさを語り、虐待につい ては沈んだ表情を見せた立 んだん目を輝かせて犬のか 最初は寡黙でしたが、だ なった。 収納術」を会得することと 体験から「シンプルライフ

信頼されるのはきっと、そ さな青年に違いありません。

第301号

として活躍できるスペシャ 知識・技術を習得、即戦力 と、豊富な実務体験を通し、

科がある。

年制のトリマー

年開校。所在地は石川県金

物看護・福祉」「家庭犬トレ

2年次に「トリマー」「動

リストを養成している。

大聖寺谷敏校長。平成11 ■国際ペット専門学校

沢市。学生数約200人。

に独自の学習システムのも

ト総合学科(2年制)と4

の4コースに分かれるペッ

ナー」「繁殖・飼育管理」

ペット業界と一体となっ

涼しい北海道を期待して

売でした」

帯広は真夏の太陽が降り注 渡道したのに、8月初旬の

話販売の営業、ピアノ指導 などで収入を得る傍ら、フ

> 出店したのですが、毎回完 するまでの約4年間に10回 たんです。おかげで、結婚 いろ売れるような工夫をし チフレーズの言葉などいろ やりたいことは何なのか、 と、これから自分が本当に を残せばいいのかを考える 分には何が大事なのか、何 が見えてきた」と言う。

ことが自分の気持ちの整理 佐藤さんは、モノを手放す につながることを自覚する。 このフリマでの体験から、

に戻っても気持ちに余裕を 彼女は病気に悩み、実家 長男を出産。その上、夫の であった。05年長女、07年 持ち物をリセットした状態

したため、新生活は全ての

モノを処分することで、「自

代の私物はほぼフリマに出2004年結婚。独身時 と、佐藤さんはにこやか

アドバイザー2級資格、1 れは天職だと思いました」 級資格を取得する。 知る。すぐさま、整理収納 知ったときは、直感的にと -ピング協会のセミナーを 「こんな資格があることを

が見える まず手始めに、ブログ「シ 月、彼女は活動を始める。 に語る。 資格取得直後の翌年1 手帳」を開設。 ンプルライフ

WYO 組まれたり、 収納の特集が 性雑誌で整理 ちょうど、女 整理収納にか かわるいろん

する場所がなかったため、 押入れもなく、私物を収納 ト」を唱えている佐藤(旧 るを得なかった。その後、 暮らしていくかを工夫せざ の心塾は、4人の相部屋で 彼女は心塾に入った。当時 生時代からだ。札幌から都 姓伊藤) 夏生さん (35) で たがそこも狭く、そうした 都内のアパートでも生活し いかに持ち物を少なくして 内の大学に進学したとき、 くすることを覚えたのは学 けが不得手な主婦たちに、 「シンプル イズ ベス 佐藤さんが、モノを少な プルビト代表 夏生 さん

状態となって教職の道を断 気にかかり、ほぼ見えない 悪化し、北海道に戻る。 で就職するも、眼の状態が という若い人には珍しい病 師を目指していた。ところ 念する。卒業後、神奈川県 家で療養しながら、携帯電 が教育実習中、突然左眼が | 突発性脈絡膜新生血管| 大学時代の彼女は英語教 け方やキャッ す。それに味 なればと思っ 後は値段のつ

があったんで て始めたので すが、初回に さに魅了されていく。 4万円の収入 小遣いにでも 「初めは、お リマで自分の不要と思える

ことが日常化する。

リーマーケット出店の面白

持てなかった。それが、フ

すっきり片付いている 佐藤さん宅のダイニン る知識、技術、経験を普遍 みあさった。そして 0冊ほど図書館に通って読 夏、「主婦の持つ家事に関す 8年の1年間は、整理収納 ているNPO法人ハウスキ 事に高めていく」活動をし 的なプロフェショナルな仕 やインテリアの本を約20 て翌年 人たちに薦めたいのが、た

札幌から北見に転勤した

より、不要なモノを手放す 転勤による頻繁な引越しに めることになってしまって を過剰に抱え込み、家が片 あげくに、より広い収納ス 増えています。そういう人 付かないと悩んでいる人が ペース、より大きい家を求 け、せっかくの空間を台無 は、収納家具を増やし続 しにしているのです。その 「いま、どこの家庭もモノ から子育て世代向けのセミ

ーを頼まれ、ほぼ毎月

そんな悩みを抱えている に乗って生き生きと飛び回 も、「天職、を見付けた喜 の子育てに手一杯ながら びで、佐藤さんは毎日愛車 育ち盛りのかわいい2人 5回開いている。

納オフィス・シンプルビ 995年、北海道立札幌藻 長女かりんちゃん、長男主 収納アドバイザー1級資格 ス北海道 (株) などを経 岩高校卒業。同年、駒澤大 て、04年結婚。09年、整理 学。99年、同校卒業。湘南 悟くんと帯広市に住む。35 ト」を起業。夫祐一さん、 を取得。11年3月、「整理収 学文学部英米文学科に進 変油 (株)、ドコモサービ 北海道札幌市生まれ。

収納セミナー も開いた。 が増え、今で ちまち閲覧者 版されたりし 同時に、整理 となっている。 るアクセス数 な単行本が出 00人を超え わず1日10 は国内外を問 もあって、た っていたこと てブームにな ることを目指した「整理収 待などから来るマイナスな ないと不安な心、過度の期 りでなく、過去への執着、 モノ、は、実際のモノばか ことです」 ミナーを、また住宅メーカ 起業。自宅では自主的なセ 納オフィス・シンプルビト」 方そのものをシンプルにす 輝きだす、というわけだ。 気持ちへと広がっていく。 ル、思考、住まいなど生き きた昨年春、ライフスタイ 家がすっきりすると人生が 自分が変われば家は片付き、 (シンプル+人の造語) を -から主婦向けの、託児所 彼女は、帯広に転勤して 佐藤さんの言う、捨てる

キャンプ場全景

事業を展開し じ」の三つの

ている。3施

設いずれも、

還と呼ばれて かつては萩往

いにある。 道262号沿 起点とする国 いた、萩市を

萩アクティ

販売所つつ

ひ」「農産加工

 $^{\circ}$

ない。さらに、

のある口調で丁寧に説明し ありながらも、街にはどこ といった言葉が思い浮か に住む老人だろうか、気品 した萩は、軽躁な時代に 端正」「自若」「凛」など 維新の志士を数多く輩

間、重要伝統的建造物群保市街地から遠く離れた出 る第三セクターの会社に勤 存地区を有する佐々並にあ かその矜持が漂っている。 高校奨学生のお母さん・ トを3年務めた後、平成12 年に正職員となってから には「総務」とある。パー れなどが訪れる。 夫婦、家族連 年グループや から、若い人 を中心に中高

白上さんの名刺の肩書き

パーク」と「道の駅あさ 開発は「萩アクティビティ 月に設立された株式会社旭 しにぎわうGW、夏休み セクとして平成7年7

は

パークの受付を兼ねて

そしてその上にケビンやア ス、少し登った事務所前に レーシングカートコース、 は、入り口にラジコンコー メリカントレーラーハウス ちへの指示も出す。 を全て行い、パートの人た え、3施設の事務関連業務 いる事務所にデスクを据 電話が入っていた。 この日も何本か申し込みの

り銭を運び、売り上げを引

まず午前中は道の駅に釣

バブル崩壊から客も減少気 チビっ子らの歓声が響く。 は、緑の山は大にぎわい、 GWと夏休み、特にお盆

などのあるオートキャンプ

より広島、福岡はじめ全国

味だとのことだが、平日の

ント複合施設。県内はもと 場を完備したアミューズメ

当、白上さんは総務の仕事 さんと二人だけ。パーク内 もあるパートの佐々木夕子 の業務は佐々木さんの担 広い事務所には、友人で ●肩にのしかかる責任

翌日の釣り銭作り、さらに 票整理や帳簿付け、支払伝 もっぱらデスクワーク。伝 を走らせる。そして午後は 農協への入金などのため車 き上げてきて計算・集計

票作りなど、 パソコンと顔 山口県萩市

> れた。手術後 挫傷と診断さ

に意識を失っ

素晴らしい制度に感謝いた

します。

しお世話になります。この

ん、ごめんなさい。もう少

て何だろう。まだ決まって いなくて、あしながおじさ

でも、私にできる仕事っ

までも元気でいてね。

そして…お母さん、いつ



〔会社員〕

さんを通し「電話番に」と声 みになっていたご主人・勲 どの腕で、パークと顔なじ を掛けられたことから。 「真面目で何事もきっち

の状態で自宅へ帰る。そし

て事故から9カ月後の平成

てみたが、結局、寝た切り

なかった。病院を3回替え

ていても戻ら カ月半入院し てしまい、4

21年3月、鬼

籍の人となっ

高校を卒業

時間が過ぎていく。 を付き合わせているうちに 最も気を付けているのは りやる方。計画的に進まな 変だと思いますが、そんな いことの多い仕事なので大

の支払は絶対 ので、農家へ 駅、農産加工販売所とも農 やはり金銭のこと。道の 産物の委託販 売をしている にミスのない す。いつも明るく、一緒の 様子も見せず頑張っていま

高くてハンサ



に少

の時ゴールインする。山口 夫は子どもたちの気持ちを は二男・元貴君に恵まれる。 市内に新居を構え、長男・ 白上さん2歳、勲さん3歳 た。1年間の交際を経て、 大切にし、とてもかわいが して女子職員に人気があっ 一貴君、現在地に転居後に

感じさせない。

だったろう。しかし、感情 死はどれほど衝撃的なこと かった一貴君にとってその 表情には出さなかった。 高校受験の方に意識を向け あれから2年半、それぞ

いたが、側溝 しっかりして を言えるほど が見つかる。 病院では名前 おいって、 であるはずもないのだが、親子母を助けたい では、ないのだが、親子母を助けたい では、ないのだが、親子母を助けたい では、ないのだが、親子母を助けたい では、ないのだが、親子母を助けたい ではずっとい。仕事をしてお金を入て、 ではずっとれ、助けたい」 できて3年生のこの6月に退は、中2の年の9月7日にんなきて3年生のこの6月に退ない。

かをしてあげたい。どんな

仕事をするか、まだ具体的

うなことをしたいと思う。

っている人の役に立てるよ には決まっていないが、困

に頭部を強打

したらしく脳

(本) はいった。 (本) ははいった。 (本) ははいった。 (本) ははいった。 (本) はないった。 (本) はないったがもしれない。 本
 くじけることと (な) がったがもしれない。 本
 くじけることと (な) は、 (な) は、

上さんは、

渉

庫に勤めた白

にある信用金 して山口市内

外を担当して

ら早くしたいと思ってもい たので、やはり今は就職し した。しかしこれまで父は しなさい」と言ってくれま いから自分のしたいことを はと思ったりしたのですが 卒業後、自分は大学へ行く れたし、親孝行ができるな よりも働いた方がいいので ようと思っています。 一人で家族を養ってきてく 「家のことは考えなくてい そんな父を見ていると、

が好きなことから、それに す。親に甘えさせてもらっ なろうと日々努力していま いと思い始め、今、車掌に 関係している仕事に就きた 思い出し、今も自分は電車 か決めかねていました。し 立して親孝行したいなと思 てばかりいたので、早く自 で、電車で遊んでいたのを かし、父と遊んだ記憶の中 これまでは将来何になる

午後はもっぱらデスクワークに没頭

りとても大変だ。統括責任 ある時は、期日厳守でもあ 者のチェックは入るもの さんの双肩にのしかかる。 の、やはり任の重さが白上 との仕事に就いたのは、

査といった市への提出物の 予算編成や決算見込み、調

職場はとても楽しいです

父と一緒に居る時間が多

カートレースに出場するほ メートル下の空き地に転落、 終わったのは夜9時頃。自 ら2キロほどの坂道で、1 転車で出掛けた夫が自宅か 中学校の保護者の会合が ●父の死、無言で耐える

こんなふうに語ってくれた。 佐々木さんは白上さんを

ねているのだろうか。 はひとり、追想に身をゆだ。出て、家を支えていてくればひとり、追想に身をゆだ。出て、家を支えていてくれ趣味を持たないと話す白上。近となっていますが、私た趣味を持たないと話す白上。近となっていますが、私た がよみがえってくる。何も 50歳の後半に入り、定年間なことを思い出し、恋しさ 自分も高校生となり、父は を取り戻した今、さまざま。家庭で生活してきました。

舞台にチャレ

ンジしよう、

関西外国語大

学は、世界を

部、短期大学部)を有する

外国語学部、国際言語学 学部(英語キャリア学部、

学に進みたかったのです。

だったので、英語関係の大

「高校時代から英語は好き

人なキャンパスを持ち、4

大阪府松方市に2つの広

ます重要になっている。

ケーションツールとしての

め、滋賀県近江八幡市から

通学する彼女は1時間半以

かかっている。

にある。最寄り駅からでも の県境の自然あふれる里山 阪、京都、奈良の2府1県

バスで30分近くかかるた

がかかわり合い、コミュニ は国境も国籍も超えて人々

言葉、とりわけ英語はます

社内公用語が英語になっ -日本企業でもこんな

関西外国語大学

国際言語コミュニケーション学科 国際言語学部

3 年

る穂谷キャンパスは、大宮島さんが通う学部のあ

語、中国語、フランス語、 ース――国際メディア英 ケーション学科は5つのコ ドイツ語、国際ビジネスに

企業のグローバル化の趨勢 話題が珍しくなくなった。

目だ、と言う。

門科目が中心となったが、 中でもビジネスコミュニケ ーションが今一番楽しい科 仲がいいです」 す。だから、クラスは皆、 30人の少人数で学んでいま に関していえば、1クラス ィーケティング論などの専 3年になって経済も国際 いの点数を取らないと就職 すね。最終目標は750点 するのですから、それぐら ぐらい。外国語大学を卒業 600点以上は取りたいで

先輩の話も聞こえてくる。 く、書類だけで落とされて どを希望している。ただ、 関係の商社とか旅行会社な 英語に携われる職種。貿易 も難しいです」 大卒者の就職が大変厳し まうこともある、と言う 彼女の希望する職種は、

との大学に入って、友達に ちんと勉強しておきたい。

穂谷キャンパ ス以外に京阪 電車枚方市駅

外大だから 恥ずかしくない実力を 分の勉強したいコースを選 ぶことができる。 分かれており、入学時に自 「ビジネス関係の勉強もし め、1~3年間の長期、4 国、333大学との留学ネ ットワークがある。そのた この学校は、世界50カ

る。英語キャリア学部と外 近くに中宮キャンパスがあ

英語の実践力をつけるため、 国語学部はそちらにある。

彼女は中宮に通っている。

っちゃ楽しいです」

と、宮島さんは開口一番

いるのが、大学奨学生・宮こう明るく語ってくれた。

島未有さん(20)である。

彼女の学ぶ国際コミュニ

たかったので、国際ビジネ

10週間の短期留学へのプ

学の国際言語学部に通って を目標にしている。この大

健論、2年次に日本経済論、 教養科目のほかに、1年次 中心の外国語学部は頭にな スコミュニケーションのコ 会計基礎論などの経済学関 -スを選んだのです。 語学 足経営学基礎論、経済学基 彼女のコースだと、一般 どが留学してしまい、仲間 がいなくなってしまいまし に留学し、日本一の留学者 短期が約1100人、併せ 毎年、長期が約600人、 ログラムは充実しており、 数を誇っている。 て約1700人が世界各国 「去年の秋、友達のほとん 得ないのです。2年になっぽすには中宮に行かざるを留から、留学生と て友達に誘われ、週に2、 多くいるのですが、英語圏 「穂谷には中国人留学生は

。いつもは学生で

かったですね」

に厳しいので我慢してい き、本会の海外語学研修を 彼女も留学したい気持ちは 経験している。それだけに、 宮島さんは高校2年のと では、よその国からの同世代に比べて自分の英語ので代に比べて自分の英語のできないがまいた宮島さん。4年たっまいた宮島さん。4年たっまだ自慢はできないがにに取材の応答にも力がみにに取材の応答にも力がみなぎっていた。 本会の語学研修リポート

なくてもよいそうで、彼女

就職が決まれば秋にでも短

める必須科目は多くある。

深緑の木々に囲まれた体育館前広場 にぎわうのだが、夏休み中は蝉しぐれ

聞く、話す、書くといった4

つん主要な英語は、読む、

万向から英語運用能力を高

連科目が必須となる。もち

60人ほどいますが、英語 - スは人気があるので、1 強に励んでいるそうだ。

秋また受験するのですが、 職を考え、TOEICの勉 40点ぐらいでした。この 「2年で受けた試験では5 英語の実力を聞くと、就

宝くじは、 地方自治体の公共事業等に 幅広く使われています。



宝くじの収益金は、

病院や検診車、図書館や動物園、

災害に強い街づくり、

緑あふれる公園、美術館など、

皆様の暮らしに役立てられています。

財団法人 日本宝くじ協会